

putado el hombre de estado que sabía bien el lenguaje para mover a las musas y las palabras precisas para interesar al Banco Azul.

D. Antonio Maura se hizo amigo de Don Alejandro Lerroux. La roja antorcha revolucionaria era en aquellas horas una blanca bandera de concordia. Era la oposición inteligente y necesaria.

La hostilidad del Congreso se transformó en amistad y de las altas Tribunas, llenas de señoras curiosamente asustadas, partieron aplausos al que en un discurso abdicó su condición rebelde impenetrable, para ser la posibilidad de un Jefe de Gobierno simpático a las derechas. Y así ha sido por obra del devenir histórico.

Alvarez de León

PERDIENDO EL TIEMPO

De nuestro querido colega «Heraldo de Almería» copiamos el siguiente artículo:

Ha producido un gran asombro la noticia de que el candidato federal, derrotado en Almería Sr. Moreno, fuera derrotado también en Córdoba donde se presentaba con el franco carácter de comunista en unión de los líderes rojos Adames y Bullajo.

Claro está que lo que ha sorprendido a las gentes no ha sido precisamente su doble derrota que era de esperar si no el hecho verdaderamente absurdo de que el Sr. Moreno se considere en Almería como un fiel discípulo del gran Pi y Margall, y en Córdoba se sienta ferviente paladín de las doctrinas bolcheviques de Lenin y Stalín.

No sabemos cómo explicará D. Laudelino su doble personalidad política, ni de qué argumentos echará mano para convencer a las gentes de que siendo un buen federal en la tierra del pimentón, puede ser un excelente comunista en la patria de los Califas.

Lo más lógico es que no logre convencer ni a unos ni a otros y el público se le ría en las propias barbas cuando pretenda ilustrarlo con una de sus sabias disertaciones.

Desde luego declaro que a mí me parece lógico y natural lo que hizo el Sr. Moreno y que no existen motivos para asombrarse llevándose las manos a la cabe-

za como si se aproximara el fin del mundo. D. Laudelino es joven y optimista, federal de buena ley, lo cual no impide que se asome con ansias investigadoras a los campos avanzados del comunismo, que siendo en realidad un ideal anticuado, se ofrece hoy con una aureola de credo de vanguardia que muchos trabajadores entonan a gritos precisamente por que no saben lo que es.

Además el buen político ha de ser ductil y flexible como cinta de acero galvanizado bien aprovechador de las circunstancias y sobre todo maestro en el difícil arte de captar las milagrosas liras de las simpatías populares, que corren soterradas bajo las arenas de la indiferencia, empleando los molinos de viento de la fantasía o los taladros artesanos de la ciencia.

En este caso lo que le interesaba a don Laudelino era ser diputado, presentarse en las Cortes Constituyentes con un acta flamante que lo mismo podía llevar el marchamano federal que el visto bueno comunista. En realidad todo quedaba reducido a tomar asiento en un escaño o en otro.

El hecho de que presentara su candidatura por Córdoba y por Almería simultáneamente es perfectamente moral y solo indica en el candidato una gran dosis de previsión muy estimable, en estos tiempos en que todo se finca al azar y solo se reverencia el presente.

Teniendo en cuenta lo expresado, el señor Moreno se dio cuenta de que el ambiente era comunista, y se amoldó al ambiente, obrando como un sabio; como si se hubiera presentado por Navarra lo hubiera hecho como católico legitimista que el aire que priva por aquellas tierras.

Lo triste es que le hayan derrotado doblemente como comunista y como federal, porque en su fuero interno se concretará rotunda esta interrogación:

¿Qué habrá que ser para lograr el acta?

Por lo demás, no se asombre nadie de lo ocurrido ni me vengan hablando de ideales que nadie siente en España desde que se murió el último romántico.

S. Sergio.

SINCERIDAD

En la pasada sesión del día 6, a la que asistí como Conce-

jal de este Ilmo. Ayuntamiento, se trató sobre la concesión de prorrogar a ciertos deudores del Pósito Municipal.

Se abrió la discusión, y como observara que por algunos compañeros se temía que la insolvencia de los deudores pudiera lesionar los intereses colectivos, ni por un momento titubee en votar contrario a la pretensión de los solicitantes, pues si no por mí, por la defensa de mis compañeros de Concejo debía de hacerlo, ya que mi obligación era el lealmente coadyuvar a ello.

Pero como todos mis actos son juzgados por mi conciencia, juez supremo a cuyas resoluciones se someten mis acciones, aquella me dictó debía de averiguar si mi voto era fiel reflejo de la equidad, y a este efecto, me creí obligado a recabar antecedentes sobre la situación económica y concepto moral de los referidos deudores.

Se trata de hombres honrados, incapaces de burlar una obligación que tuvieran contraída, y a los que, sin intención alguna, he ayudado a perjudicar.

Y como el que confiesa un error no peca ante la conciencia, con nobleza confieso que me equivoqué. Lo votado, por ser un acto consumado, como hombre he de sostenerlo; pero para mi misma justificación ante ese error cometido, aunque con el profundo sentimiento de no ser subsanable la falta, quiero hacer esta pública aclaración, para que nadie pueda sospechar que mi acto obedecía a un deliberado propósito de perjudicar a aquellos que, por el contrario, en todo momento estaría dispuesto a defender.

Ginés Soler y Soler.

A CLARACION

Con mucho gusto obedecemos a la observación que se nos hace por el Sr. Secretario de este Ilustrísimo Ayuntamiento D. Joaquín López y Martínez rectificando que el cuerpo legal que se refiere a la incompatibilidades de Concejales, es la Ley Municipal de 2 de octubre de 1877, y no la Electoral, como por error consignamos.

NOTICIAS

Ayuntamiento.—Reparto de Utilidades

El día 25 del corriente se pone al cobre, parece ser que no agradaron muchos las cuotas y que se hacen comparaciones afirmando que unos llevan demé y otros de menos.

La situación del país es decaída, y después de varios años sin cosecha representa una gran perturbación creer que se pueden cobrar 213.204'89 pesetas.

Hay que pensar en la realidad, somos muy pobres, y si tenemos buena fé, instinto de conservación, conciencia de nuestros actos, amor

a nosotros mismos, debemos fijarnos y comprender que para no ir a un verdadero desastre tenemos que limitar el presupuesto y que este no exceda de ciento cincuenta mil pesetas, pues el actual es de 321.000 pta.

A los que calificamos de ricos, que hoy no lo son, tengamosles consideración, a los de la clase media cobremosles lo justo nada más, y el pobre que vive solo de su jornal, ni un céntimo, pues demasiado castigo tiene con su miseria.

Limitémosnos a lo más preciso, esperemos mejores tiempos, que no hay duda que los tendremos si es que somos conscientes y dejamos que esa gran empresa del Consorcio de Almagrera se desarroya, alentándoles y ayudándoles en vez de ponerles obstáculos.

Buen viaje

A requerimiento del Sr. Ingeniero Jefe de la Sección del Almanzora en la División Hidráulica del Sur de España, ha marchado a Málaga por breves días el Presidente del Sindicato de Riegos, Cronista de la Ciudad, nuestro colaborador y distinguido amigo D. Miguel Flores González.

El objeto es ponerse de acuerdo con el expresado funcionario para ultimar el proyecto de ensachamiento de cauces con el fin que se siga seguidamente para Madrid el correspondiente expediente.

Bienvenidos

Ha regresado de Granada el Excmo. Señor D. Francisco Soler y Soler y su distinguida familia.

De Madrid el notable Abogado, nuestro distinguido amigo D. Miguel Mulero.

No nos parece justo

En la sesión que celebró el día 5 nuestro Ilmo. Ayuntamiento se acordó no dar prórroga a los señores deudores del Pósito sin tener en cuenta que son personas solventes y honradas y que dichos créditos están perfectamente garantidos. Hay más, que si esos señores solicitaron esos préstamos fué siempre bajo la vase que se les darían facilidades como siempre se ha hecho. Seguramente habrán tenido en cuenta el buen año que disfrutaban los pobres labradores.

Sr. Alcalde

Los vecinos de la Plaza de Mendez Núñez, le hacen una súplica por nuestra mediación, que es tan justa y humana que estamos seguros los complacerá. Es sencilla y no vale dinero.

Se trata de un solar donde depositan todas las inmundicias y hasta animales muertos despidiendo olores muy desagradables. Las paredes amenazan peligro y hasta por una de ellas que está derruida se introducen los chiquillos.

Estamos seguros que si nuestra primera autoridad visitase el sitio, ordenaría sin perder momento que desaparecieran esas paredes y con ello se evitaría peligro y enfermedades.

De Huerca-Overa

Han regresado de Madrid a su preciosa finca de Overa nuestros muy queridos amigos y paisanos el dignísimo Comandante de la Guardia Civil D. Fabián Fuentes Guerra y su distinguida y simpática esposa Doña Antonia Soler.

No se puede tolerar

Muy fácil es averiguar a nuestra primera autoridad quien son los autores de los ladrillos que aparecieron ayer en algunas fachadas. Nos agrada que se les eche una multa para que les sirviese de escarmiento y no se repitieran actos que tan mal dicen de los pueblos quietos.

Buena

A los señores de la Junta Directiva del Centro Obrero de La Calle de Doña María de la O para que supliquen a los señores ricos que tienen la tertulia hasta muy avanzada la hora, prosigan no molestar a los vecinos, pues se quejan de que no se les deja descansar.